
Secretaria de Estado da Justiça, Trabalho e Direitos Humanos – SEJU
Conselho Estadual do Trabalho – CET/PR

ATA nº 296 da 255ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual do Trabalho
No vigésimo nono dia do mês de março   de dois mil e dezenove, com início
às treze horas e trinta minutos, no Plenário da Câmara Municipal  situada na
Rua Cel.  Carlos Mafra, 494    em Guaratuba – Paraná,  reuniram-se os
seguintes Conselheiros(as):  José Toaldo Filho (titular)  – FIEP,   Valério de
Assis  Souza  e  Silva  (suplente)  -  Fomento/PR,  João  Francisco  Zafanelli
Cubas (titular) – FECOMERCIO, Guilherme Dorocinski (suplente) -  FEPASC,
Paulo Sérgio dos Santos (titular)  UGT,  Eliseu Sebastião Rocha (titular)  -
SEDS,  Juliana R. Dias Bacarin (suplente)  - FIEP, José de Fátima Santos
(titular) – CSB, Luiz Roberto Romano (titular) -  FACIAP,  Adriano Carlesso
(suplente) – NCST, Antonio Cezar C. Benoliel (suplente) – CTB, Elizeu de
Oliveira Freitas (titular) -  SESA, Francisco Carlos Rogério (titular) – SEPL.
Convidados: Messias da Silva – SEJU/DET,   Dilço Cruzara – SEJU/ER-
Curitiba,  Suellen Glinski – SEJU/DET, Elaine Fogaça Dias -  Prefeitura de
Guaratuba, Angelita Maciel da Silva – Prefeitura Guaratuba,  Ana Paula Lima
–  Sindelpar,   Edson  Camargo  –  SEJU/ER-Curitiba,  Eduardo  Humberto
Soares  –  SEJU/ER-Curitiba,  Adriano  dos  Santos  –  SEDS/ER-Paranaguá,
João Edison  de  Miranda –  SEJU/DET,   Sidnei  Luiz  Yarek  –  Sindimovec,
Anibal Beraldi Neto – Agência do Trabalhador de Guaratuba, Rodrigo Moritz
Britez  –  Agência  do  Trabalhador  de  Guaratuba,  Walmir  dos  Santos  –
SEJU/DET,  Vitor  Fernandes  –  Vereador  de  Antonina,  Heverton  Diniz  –
SEJU/DET, Ivan Guimarães – SEJU/DET, Anderson Miranda – SEJU/DET,
Walmir  José  de  Godoi  –  Vereador,  Romário  C.  S.  -  Vereador,   Izabela
Defelippe Garcia - SEJU/CET  e Aldameri Imthurm – SEJU/CET. Pauta: 01.
ABERTURA.  02. Aprovação da pauta. 03. Aprovação da  Ata nº 295 da
254º  Reunião  Ordinária  de  fevereiro.  04.  Informes  da  Presidência  e
Secretaria-executiva.  05.  Homologação  dos Conselhos  Municipais  de
Pitanga,  São Jorge do  Ivaí   e   Umuarama.  06.  Explanação sobre  o
andamento da Lei do Fundo Estadual do  Trabalho - Ederson Colaço -
Diretor do Trabalho/SEJU. 07. Apresentação do  Coordenador de Gestão
do  Trabalho  e  Emprego  –  Heverton  Diniz.  08.  Apresentação  CAGED
início  2019  –  Suelen  Glinski  -  Observatório  do  Trabalho./SEJU.  09.
Aplicativos  “Mobile”  -   João  Edison  Miranda/Walmir  dos  Santos  –
SEJU/DET  10.  Apresentação  Resultados  e  Desafios  da  Agência  do
Trabalhador de GUARATUBA – Sr. Adelar Rosa Feijó. 11. Apresentação
“Resultados e Desafios”  da  Agência do Trabalhador  de PONTAL DO
PARANÁ - Sr. Manoel Mesquita Santana Filho. 12.  Exibição do vídeo
“Profissionais do Futuro.”  13.  Outros assuntos.  14.  Eleição Diretoria
CET  –  Gestão  2019/2020.  15.  ENCERRAMENTO.   01.  ABERTURA.  O
presidente  Adriano Carlesso  (NCST) iniciou a reunião pedindo desculpas
pelo atraso, em virtude do incidente ocorrido com o veículo que transportava
os  conselheiros  e  técnicos  para  reunião.  Agradeceu  a  presteza   do
Presidente da Câmara Municipal de Guaratuba, Sr.  Claudio Nazário,  que
prontamente cedeu o espaço  para a realização da 255ª Reunião Ordinária
do CET. Na sequência, o  presidente chamou para tomar assento à mesa
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principal,   o Prefeito de Guaratuba, Sr.  Jean Colbert.   02. Aprovação da
pauta.  O presidente fez  a  leitura  da  pauta  e  a  submeteu  à  aprovação.
Pauta aprovada.  Adriao Carlesso (NCST) então passou a palavra para o
prefeito Jean que agradeceu a presença do Conselho Estadual do Trabalho
em seu município  e fez um breve relato sobre a cidade de Guaratuba. Ao
encerrar  desejou  a  todos  uma  profícua  reunião.  Ederson  Colaço,
Conselheiro  e  Diretor  do  Trabalho  da  Secretaria  Estadual  da  Justiça,
Trabalho  e  Direitos  Humanos  –  SEJU  falou  logo  a  seguir.  Ederson
(SEJU/DET)  agradeceu  a  presença  do  prefeito  e  disse  que   a  SEJU  é
parceira  das  prefeituras  e  espera  realizar  um  bom  trabalho  através  da
Agência do Trabalhador, na geração de emprego e renda neste município.
Carlesso (NCST)  mencionou  a  mudança  que  haverá  na  legislação  que
dispõe sobre  a forma de repasses de recursos do Governo Federal e alertou
sobre a importância de reestruturar o Conselho Municipal do Trabalho nos
municípios. Carlesso solicitou a todos os(as) os(as) conselheiros(as) que se
apresentassem  e  informassem  as  suas  representações.  Encerrada  as
apresentações  o  presidente passou  para  o  próximo  item  da  pauta. 03.
Aprovação  da  Ata  nº  295  da  254º  Reunião  Ordinária  de  fevereiro.
Adriano (NCST)  perguntou  se  todos  haviam  recebido  a  ata  e  se  havia
alguma correção ou alteração a fazer. Sem nenhuma manifestação a ata foi
aprovada.  04.  Informes  da  Presidência  e  Secretaria-executiva.
INFORMES 002/2019 Curitiba  29 de março  de 2019.  01. Recebido da
Secretaria de Estado da Saúde  cópia do Ofício nº 0398/2019/GS/SESA de
15 de março de 2019 encaminhado ao Secretário Ney Leprevost, solicitando
a substituição de seus conselheiros no CET.  Elizeu de Oliveira  Freitas
(titular) em substituição a José Lúcio dos Santos e Carlos Tadeu Correia de
Lara (suplente) em substituição a  Elizeu de Oliveira  Freitas  – Procolado nº
15.653.711-0. 02. Encaminhado Ofício nº  011/2019-CET de 22 de fevereiro
de  2019   ao  Secretário  Ney  Leprevost  solicitando  audiência  para  os
representantes do CET. 03. Encaminhado o Ofício 012/2019-CET de 07 de
março de 2019 ao Prefeito de Guaratuba solicitando a cessão de espaço
para a realização da 255ª Reunião Ordinária do CET. 04. Encaminhado o
Ofício 013/2019-CET de 08 de março de 2019 ao Secretário Ney Leprevost
solicitando a substituição de conselheiros – Protocolado nº 15.634.787-6. 05
Recebido  o  Protocolado  nº  15.634.787-6  encaminhando  o  Decreto  nº
860/2019 de 21 de março de 2019  que nomeia os novos conselheiros. 06.
Justificativas de ausência: Roberto Teixeira de Freitas – FETRANSPAR,
Raph Gomes Alves,  Ângela Carstens -  SEED, Klauss  Dias  Kuhnen - FAEP,
Paulo Roberto dos Santos Pissinini  Força Sindical,  Ildemar Gorges -  Força
Sindical,  Ernane  Garcia  Ferreira  (titular)  CUT.   05.  Homologação  dos
Conselhos Municipais de Pitanga, São Jorge do  Ivaí  e  Umuarama.  A
Secretaria-executiva informou que não chegou em tempo hábil  a  ata da
reunião  do  Conselho  Municipal  de  Umuarama  inviabilizando  a  sua
homologação nesta reunião.  Homologados os Conselhos Municipais de
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Pitanga e Saõ Jorge do Ivaí.   06. Explanação sobre o andamento da Lei
do  Fundo  Estadual  do   Trabalho  -  Ederson  Colaço  -  Diretor  do
Trabalho/SEJU. O diretor  Ederson Colaço (SEJU/DET) antes de iniciar a
sua apresentação do Fundo a Fundo fez um breve relato sobre  a reunião
realizada com o Secretário Ney Leprevost. Disse que o mesmo se colocou à
disposição  para tratar  dos assuntos que necessitem da sua interlocução
com  a esfera Estadual e Federal   Mencionou que o Secretário nesta reunião
referendou a  sua pessoa ratificando o seu total apoio à gestão da área do
trabalho. Ederson (SEJU/DET) manifestou  também a sua  indignação com o
incidente ocorrido com o veículo destinado ao transporte dos conselheiros e
técnicos da SEJU,  para participar desta reunião. O diretor observou que o
mencionado veículo estava sem condições de uso.  Ederson (SEJU/DET)
solicitou  o  registro   deste  episódio  em  ata  para  que  pudesse  tomar  as
providências cabíveis. O diretor iniciou a apresentação de um “power point”
(ANEXO I)  e foi explicando detalhadamente.  Ederson (SEJU/DET) relatou
também a sua participação na reunião do CODEFAT em Brasília informando
que o Paraná deverá ser pioneiro na criação do Fundo Estadual do Trabalho
e  que o projeto da Lei Estadual já se encontra na Assembleia Legislativa
para análise   e  regulamentação.    O Diretor  agradeceu e se  colocou à
disposição. 07. Apresentação do  Coordenador de Gestão do Trabalho e
Emprego – Heverton Diniz.  Heverton (SEJU/DET) apresentou-se dizendo
que a sua coordenação vem  executando o planejamento das ações para o
acompanhamento  dos  Escritórios  Regionais  e  Agências  do  Trabalhador
visando capacitar e aprimorar o atendimento. Explicou que estas tarefas são
prioritárias e que  estão desenvolvendo  um trabalho de  “corpo a corpo” .  O
coordenador  falou  da  ferramenta  chamada “Paraná Serviço”   que  é  um
aplicativo disponibilizado pelo Governo do Estado que visa facilitar o acesso
de autônomos.  08. Apresentação CAGED início 2019 – Suelen Glinski -
Observatório  do  Trabalho./SEJU.   (ANEXO  II).  A economista  Suelen
Glinski  (SEJU/DET)  exibiu  um  estudo  detalhado  da  região  do  Litoral.
Terminada a exposição  e  esclarecidas as  dúvidas o   presidente  Adriano
(NCST) passou para o próximo item da pauta.  09. Aplicativos “Mobile” -
João  Edison  Miranda/Walmir  dos  Santos  –  SEJU/DET. João  Edison
(SEJU/DET)  falou sobre os resultados das Agências do Trabalhador nos
meses de janeiro e fevereiro. O  técnico relatou  a viagem realizada para
Brasília   por    ele e pelo diretor  do Trabalho Sr.  Ederson Colaço  para
verificar  a  questão  da  contabilização  dos  resultados  para  o  Estado  do
Paraná. João Edison (SEJU/DET) explicou que  a equipe  vem trabalhando
estas vagas e como a  maioria está  sendo intermediada pelo SINE-FÁCIL,  a
contabilização   dos  colocados  está  indo  para   uma  base  de  dados  do
Ministério  e  não  para  o  Estado  do  Paraná.   João  Edison (SEJU/DET)
enfatizou  a  importância  de  conhecer   qual  o  impacto  disso  na  “nossa”
produção e solicitou ao CET uma análise aprofundada da situação.  João
observou  que este aplicativo é muito bom, resolve a questão das filas,  mas
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haverá a necessidade de se  encontrar  uma solução para este caso.  O
técnico mencionou  a  sua preocupação com relação  nos resultados de
janeiro e fevereiro   que mostrou  um crescimento de 18 mil  empregos novos
gerados  no  Estado,  entretanto,   isso não  se refletiu  nos  resultados  das
agências.  Ao  concluir,  o  técnico informou  que   estão  realizando  uma
incursão  pelo  Estado  visando  a  captação  de  vagas   O  técnico  Walmir
(SEJU/DET) relatou como surgiu o aplicativo “Paraná Serviços” explicando
que o mesmo foi  lançado pelo governador Ratinho Júnior e pelo Secretário
Ney Leprevost,  com  o objetivo de aproximar as duas pontas:  o contratante
e  o  prestador  de  serviço.  O  técnico explicou  como  baixar   o  referido
aplicativo,  observando que o mesmo já conta com mais 10 mil “download”.
Walmir (SEJU/DET) explicou que a equipe do Trabalho vem  divulgando esta
ferramenta em todo o Paraná com grande aceitação.   O presidente passou
a palavra para o  servidor do Município de Guaratuba,  Sr.  Anibal Beraldo
Neto,  que justificou a ausência do Gerente da Agência do Trabalhador, Sr.
Adelar  Rosa  Feijó agendado  para  o  item  10  da  pauta.  Na  sequência,
apresentou  o   técnico  Rodrigo  Moritz  Britez  que  iniciou  a  sua
apresentação.  10. Apresentação Resultados e Desafios da Agência do
Trabalhador de GUARATUBA – Sr. Adelar Rosa Feijó. (ANEXO III)  O Sr.
Rodrigo Britz iniciou dizendo que   a sua explanação  não tinha a finalidade
de  comparar  o desempenho da Agência do Trabalhador de Guaratuba  com
as agências vizinhas,  tendo em vista as mudanças que foram  realizadas
recentemente. Rodrigo explicou que o objetivo  era mostrar a Agência  antes
e depois dos investimentos recebidos, assim como os resultados obtidos em
razão  da aplicação  destes recursos  na melhoria  das instalações e  no
aumento do efetivo. O servidor apresentou uma retrospectiva  dos avanços
da  agência  a  partir  de  2017  informando  os  números  atualizados  da
Intermediação  de  Mão  de  Obra,   da  emissão  de  Carteiras  de  Trabalho,
Seguro  Desemprego  e  Capacitação  Profissional.  Ao  concluir  Rodrigo
relacionou  as  dificuldades  e  desafios  da  Agência  e  questionado  pelo
presidente  Adriano  Carlesso (NCST)  sobre  a  existência   do  Conselho
Municipal do Trabalho,  Rodrigo disse que o mesmo estava desativado. O
presidente discorreu  sobre  a  importância  de  revitalizá-lo,  como  também
falou sobre legislações pertinentes à pessoa com deficiência, estagiários ,
etc.  11.  Apresentação  “Resultados  e  Desafios”  da  Agência  do
Trabalhador de PONTAL DO PARANÁ -  Sr.  Manoel  Mesquita  Santana
Filho.  O presidente Adriano Carlesso (NCST)  informou que o Gerente da
Agência do Trabalhador de Pontal do Paraná teve um contratempo e desse
modo  a  sua  apresentação  foi  cancelada.  12.   Exibição  do  vídeo
“Profissionais  do  Futuro.” (ANEXO  IV).   Após  a  exibição  do  vídeo  o
presidente esclareceu  que  o  item   13.  Outros  assuntos já  havia  sido
contemplado e passou para o último item da pauta:  14. Eleição Diretoria
CET – Gestão 2019/2020.  O presidente Adriano Carlesso, mencionou que
esta era sua última reunião como presidente neste mandato. Assim, pediu
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desculpas por  algum inconveniente que possa ter  gerado na tentativa da
condução responsável dos trabalhos. Na sequência, gradeceu os seus pares
pela confiança e pela parceria nesta condução. Agradeceu, especialmente,
ao  seu  vice,  Ernane  Garcia,  pela  ajuda  e  pela  substituição  nos  seus
momentos  de  ausência.  De forma geral,  agradeceu a  todos  os  técnicos,
conselheiros  e  assistentes  do  Conselho  pela  dedicação  no  trabalho,
especialmente à Secretária Alda, que não mede esforços para fazer com que
tudo aconteça de forma democrática e responsável. Ao final, parabenizou o
novo presidente, passando-o a palavra. Foram eleitos  para o período de 1º
de  abril  de  2019  a  31  de  março  de  2020,  o  Sr.  José  Toado  Filho,
representante  da  FIEP  –  Federação  das  Indústrias  do  Paraná  como
presidente e  João  Francisco  Zafaneli  Cubas, representante  da
FECOMÉRCIO – Federação do Comércio do Estado do Paraná como Vice-
presidente.  15. ENCERRAMENTO. Encerrada a pauta,  Adriano Carlesso,
ex-presidente e José Toaldo Filho, presidente eleito, deram por encerrada a
255ª  Reunião  Ordinária  do  Trabalho  e  eu  Aldameri  Imthurm,  lavrei  a
presente ata. Guaratuba, 29 de março de 2019. 
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